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Dois processos nos quais Donald Trump é 
réu podem ser anulados, segundo fontes 
do Departamento de Justiça dos EUA. Um 
procurador especial está avaliando a pos-
sibilidade, com base na norma que impede 
processos contra presidentes em exercício

PF  investiga
roubo de 
criptomoedas 
com 10 mil 
vítimas

Operação da PF desarticula golpe financeiro envolvendo criptomoedas, lesando 10 mil investidores

Aliança Global Festival reunirá Diogo 
Nogueira, Rachel Reis e Afrocidade no G20

ESTADO 

O G20 Social no Rio busca ampliar a participação da sociedade civil em 
pautas globais essenciais, como desigualdade, fome e sustentabilidade

O ministro da Secretaria-Geral 
da Presidência, Márcio Macêdo, 
destacou nesta quinta-feira (7) a 
importância da inclusão da socie-
dade civil nas discussões da cúpula 
do G20, que será realizada este mês 
no Rio de Janeiro. Segundo ele, a 
criação do "G20 Social" pelo Brasil 
visa dar voz aos anseios da popu-
lação sobre os temas abordados 

pelos chefes de Estado e outras 
autoridades.
Macêdo revelou que o relatório 
final do G20 Social, a ser entre-
gue ao presidente Lula, incluirá 
uma proposta de tributação de 2% 
sobre o patrimônio dos super-ricos, 
impactando cerca de três mil pes-
soas que, juntas, possuem aproxi-
madamente 15 trilhões de dólares. 

Os recursos seriam direcionados 
ao combate à fome, pobreza e às 
mudanças climáticas.
“Os chefes de Estado vão defi-
nir políticas que afetam o mundo 
inteiro, então, por que a população 
não participa desse processo?” 
questionou o ministro em entre-
vista ao programa *Bom Dia, Minis-
tro*, do Canal Gov da EBC. “O G20 

Social convida o povo a contribuir 
com esse processo”, completou.
A Cúpula do G20 Social será reali-
zada entre 14 e 16 de novembro, 
precedendo a reunião de líderes 
das maiores economias, marcada 
para os dias 18 e 19. Esta iniciativa 
brasileira tem o objetivo de ampliar 
a participação de atores não-go-
vernamentais no G20.

Cabo Frio – Trabalhadores da saúde 
de Cabo Frio denunciaram que o 
caos na área teve início após as elei-
ções. Profissionais contratados da 
UPA do Parque Burle estão traba-
lhando sem receber

Trabalhadores da 
saúde denunciam 
atrasos salariais

CABO FRIO Promotor que 
denunciou Trump avalia 
anular processos

A Corregedoria da Polícia Militar e o 
Ministério Público do Rio de Janeiro 
(MPRJ) prenderam, na quinta-feira 

(7), 21 policiais militares por extorsão

Corregedoria 
da PM prende 
21 policiais por 

'tour da propina' 

BAIXADA

A Secretaria Municipal de Trabalho 
e Renda do Rio de Janeiro (SMTE), 
junto ao Escritório de Plane-
jamento da Cidade, lançou a 
Campanha de Empregos Verdes no 
dia 6 de novembo.

Rio lança campanha 
para ampliar 
empregos verdes

OPORTUNIDADES

Esporte 
Futebol do Peru: 
presidente 
da federação 
é preso em 
investigação 
O presidente da Federação Peruana de 
Futebol (FPF), Agustín Lozano, foi preso 
na madrugada desta quinta-feira

CHARGECaderno G
Marta Arruda 
no Rio dia 8
A artista alagoana Marta Arruda, 
de 66 anos, é reconhecida por 
suas esculturas abstratas e painéis 
em aço, que ela tem produzido 
ao longo de quatro décadas. Com 
uma abordagem criativa e inova-
dora, Marta transforma o aço, um 
material tão rígido e imponente, em 
obras de arte únicas e expressivas. 
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Suspeitos se apropriaram dos valores apli-
cados em uma empresa de investimentos em 
criptomoedas e enviaram o dinheiro para o 
exterior por meio de exchanges

Na manhã da quinta-feira (7), a Polícia Federal (PF) 
deflagrou uma operação para desarticular uma orga-
nização criminosa suspeita de realizar golpes contra 
o Sistema Financeiro Nacional, com desvio de valores 
investidos em criptomoedas. Estima-se que cerca de 
10 mil investidores tenham sido lesados, resultando 
em prejuízos superiores a R$ 260 milhões.
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O ministro da 
Secretaria-
-Geral da 
P r e s i d ê n -
cia, Márcio 
M a c ê d o , 

destacou nesta quinta-feira 
(7) a importância da inclusão 
da sociedade civil nas discus-
sões da cúpula do G20, que 
será realizada este mês no 
Rio de Janeiro. Segundo ele, 
a criação do "G20 Social" pelo 
Brasil visa dar voz aos anseios 
da população sobre os temas 
abordados pelos chefes de 
Estado e outras autoridades.
Macêdo revelou que o rela-
tório final do G20 Social, a 
ser entregue ao presidente 
Lula, incluirá uma proposta 
de tributação de 2% sobre o 
patrimônio dos super-ricos, 

impactando cerca de três 
mil pessoas que, juntas, pos-
suem aproximadamente 15 
trilhões de dólares. Os recur-
sos seriam direcionados ao 
combate à fome, pobreza e 
às mudanças climáticas.
“Os chefes de Estado vão 
definir políticas que afetam 
o mundo inteiro, então, por 
que a população não parti-
cipa desse processo?” ques-
tionou o ministro em entre-
vista ao programa *Bom Dia, 
Ministro*, do Canal Gov da 
EBC. “O G20 Social convida 
o povo a contribuir com esse 
processo”, completou.
A Cúpula do G20 Social será 
realizada entre 14 e 16 de 
novembro, precedendo a reu-
nião de líderes das maiores 
economias, marcada para 

os dias 18 e 19. Esta inicia-
tiva brasileira tem o objetivo 
de ampliar a participação de 
atores não-governamentais 
no G20.
Macêdo também ressal-
tou que os debates do G20 
Social vão abordar três gran-
des temas: combate à fome, 
pobreza e desigualdade; 
desenvolvimento sustentável 
(incluindo mudança climática 
e transição energética); e a 
reforma da governança glo-
bal. Mais de 200 atividades 
autogestionadas, represen-
tando diversas vozes e lutas, 
estão programadas. Haverá, 
ainda, um espaço com 150 
barracas para venda de 
artesanatos, publicações e 
alimentos.
O evento deve resultar em 

G20 Social: relatório 
sugere tributação
 de pessoas super-ricas

Documento será entregue 
ao presidente Lula

um documento síntese, repre-
sentando as contribuições 
da sociedade civil, que será 
entregue a Lula e aos chefes de 
Estado do G20. “Nossa inten-
ção é que as contribuições do 
G20 Social sejam incorporadas 
na Declaração de Líderes do 
G20”, enfatizou Macêdo.

 NOTÍCIAS DO MUNDO 

Promotor que denunciou 
Trump avalia 
anular processos

Dois processos nos 
quais Donald Trump 
é réu podem ser 

anulados, segundo fontes 
do Departamento de Jus-
tiça dos EUA. Um procura-
dor especial está avaliando 
a possibilidade, com base na 
norma que impede proces-
sos contra presidentes em 
exercício. Trump enfrenta 
três processos, sendo um 
deles com condenação pen-
dente. O procurador Jack 
Smith, responsável pelos 
processos de Trump, alegou 
que as acusações de fraude 
eleitoral e posse ilegal de 

documentos podem não 
se aplicar a presidentes em 
exercício. Trump foi recen-
temente reeleito, mas só 
tomará posse em 2025. Em 
outro caso, Trump foi conde-
nado por fraude contábil em 
relação ao pagamento à ex-a-
triz pornô Stormy Daniels, 
sendo culpado em 34 acu-
sações. Analistas acreditam 
que, apesar dos processos, 
é improvável que Trump vá 
para a prisão devido à natu-
reza dos crimes. Ele pode-
ria receber uma pena mais 
branda, como liberdade con-
dicional ou multa.

Austrália proibirá 
acesso a redes sociais 
a menores de 16 anos

A Austrália proibirá o 
acesso de menores de 
16 anos às redes sociais, 

anunciou o primeiro-ministro 
Anthony Albanese nesta quin-
ta-feira (7). As plataformas, 
como Facebook, TikTok e Ins-
tagram, serão responsáveis 
por implementar a restrição e 
enfrentarão multas caso não a 
cumpram. A medida foi anun-
ciada após o governo expressar 
a intenção de limitar o acesso 
de menores a essas redes, mas 
sem especificar uma idade até 
agora. Albanese afirmou que a 
lei visa proteger as crianças dos 
danos causados pelas redes 

sociais. Ele explicou que a res-
ponsabilidade será das plata-
formas, não dos pais ou dos 
usuários, e que a medida não 
aplicará sanções para os meno-
res. O projeto, apoiado pelos 
dois principais partidos, será 
apresentado ao Parlamento no 
final de novembro. As empre-
sas terão um ano para imple-
mentar a restrição. Especialis-
tas questionam a viabilidade da 
verificação de idade, conside-
rando que os métodos atuais 
são facilmente burláveis. A 
Meta afirmou que respeitará 
qualquer limite de idade esta-
belecido pelo governo.

EDUCAÇÃO E SERVIÇOS 

Enem 2024: quase 10 mil 
inscritos têm mais de 60 anos

O Exame Nacional 
do Ensino Médio 
(Enem) de 2024 

conta com 9.950 partici-
pantes maiores de 60 anos, 
representando 0,23% do 
total de 4,3 milhões de ins-
crições confirmadas. Este é 
o maior número de idosos 
desde 2020, quando 11.768 
pessoas dessa faixa etária 
se inscreveram. O Insti-
tuto Nacional de Estudos 

e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep) divul-
gou dados comparativos 
de inscrições de 60+ desde 
2015. O Ministério da Edu-
cação (MEC) destaca que o 
aumento de idosos no Enem 
reflete a elevação da expec-
tativa e qualidade de vida 
dos brasileiros. De acordo 
com o Censo 2022 do IBGE, 
o número de pessoas com 
60 anos ou mais cresceu de 

20,5 milhões em 2010 para 
32,1 milhões. Em 2023, o 
Censo da Educação Supe-
rior registrou quase 60 mil 
matrículas de estudantes 
com mais de 60 anos. No 
Enem 2024, a maior parte 
dos candidatos tem até 18 
anos (67%). Além disso, 558 
idosos são estudantes do 
ensino médio da Educação 
de Jovens e Adultos (EJA). A 
maioria dos participantes é 

Estudo avalia disparidades no serviço 
público entre grandes cidades 

O estudo *Desafios 
da Gestão Munici-
pal 2024*, realizado 

pela consultoria Macroplan, 
revelou que os municípios 
das regiões Sudeste e Sul do 
Brasil apresentam melhor 
desempenho em políticas 
públicas de saúde, educação, 
saneamento e segurança. 
A pesquisa avaliou os 100 
municípios mais populosos, 
analisando indicadores como 

taxa de mortalidade, matrí-
cula escolar e acesso ao pré-
-natal. As cinco cidades com 
melhor desempenho foram 
Maringá (PR), Franca (SP), 
Jundiaí (SP), Uberlândia (MG) 
e Curitiba (PR). Os estados 
de São Paulo, Paraná, Minas 
Gerais, Santa Catarina e Espí-
rito Santo dominaram as pri-
meiras posições, enquanto 
cidades do Norte e Nordeste, 
especialmente da Baixada 

Fluminense, apresentaram as 
piores avaliações. A diferença 
entre a primeira e a última 
colocada no ranking destaca 
a desigualdade nos serviços 
públicos, evidenciada pela 
disparidade no PIB per capita. 
A coordenadora do estudo, 
Adriana Fontes, enfatizou 
a importância de uma ges-
tão baseada em evidências 
para reduzir desigualdades 
e melhorar a eficiência.

O ministro afirmou ainda que 
o G20 Social será mantido na 
próxima cúpula, em 2025, na 
África do Sul. “Nossa espe-
rança é que o G20 nunca mais 
aconteça sem a participação 
do povo”, disse.
A cúpula, organizada em 13 
grupos de engajamento, será 

aberta ao público mediante 
credenciamento online até o 
dia 12 de novembro. A ceri-
mônia de abertura, no dia 14, 
contará com a presença de 
autoridades como o ministro 
Macêdo, a Primeira-Dama 
Janja da Silva e o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad.
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PF investiga roubo de criptomoedas com 10 
mil vítimas e R$ 260 milhões desviados

Na manhã da 
quinta-feira (7), 
a Polícia Federal 
(PF) deflagrou 
uma operação 
para desarti-

cular uma organização crimi-
nosa suspeita de realizar gol-
pes contra o Sistema Financeiro 
Nacional, com desvio de valores 
investidos em criptomoedas. 
Estima-se que cerca de 10 mil 
investidores tenham sido lesa-
dos, resultando em prejuízos 
superiores a R$ 260 milhões.
Segundo as investigações, os 
criminosos montaram uma com-
plexa estrutura empresarial para 
captar recursos de investidores 
interessados em aplicações no 
mercado de criptomoedas. Uma 
vez em posse dos valores, a qua-
drilha teria se apropriado dos 
recursos e enviado grande parte 
das quantias para o exterior, 
utilizando exchanges (corretoras 
de criptomoedas) para dificultar 
o rastreamento.
A Justiça determinou o seques-
tro de bens e ativos dos suspei-
tos com o objetivo de recuperar 
parte dos valores desviados. No 
total, a operação visou o cumpri-
mento de um mandado de pri-
são preventiva e 10 mandados 

de busca e apreensão, executa-
dos em diversos locais, incluindo 
a Zona Oeste do Rio de Janeiro e 
as cidades paulistas de Barueri, 
Guarulhos, Cajamar e Salto.
RELIGIÃO COMO INSTRU-
MENTO DE MANIPULAÇÃO
A Operação Profeta recebeu 
esse nome em referência ao 
líder da organização crimi-
nosa, que, de acordo com a PF, 

utilizava a religião como meio 
de atrair e manipular as vítimas. 
Segundo denúncias, o chefe da 
quadrilha usava seu suposto 
papel religioso para ganhar a 
confiança dos investidores, pro-
metendo segurança e retorno 
financeiro elevado em opera-
ções com criptomoedas e no 
mercado Forex.
Após receberem as denúncias 

das vítimas, as autoridades 
começaram a investigar a 
empresa de investimentos 
que a organização mantinha. 
Descobriu-se que, além de 
captarem os valores sob fal-
sas promessas, os suspeitos 
desviavam as quantias sem 
qualquer registro de transpa-
rência, o que configura fraude 
e apropriação indevida.

Crimes investigados
Os envolvidos na fraude pode-
rão responder por diversos cri-
mes, incluindo:
- Apropriação indevida de valo-
res: pelo desvio dos recursos 
aplicados pelos investidores.
- Negociação irregular de valo-
res mobiliários: por realizar 
operações sem o devido regis-
tro e autorização de órgãos 

competentes.
- Operação de instituição finan-
ceira não autorizada: ao operar 
de forma irregular no mercado 
financeiro.
- Evasão de divisas: em razão 
das transferências de valores 
para o exterior sem declaração 
formal.
- Exercício irregular de adminis-
tração de carteiras: ao admi-
nistrar investimentos no mer-
cado de valores mobiliários sem 
habilitação.
- Organização criminosa trans-
nacional: dado o caráter inter-
nacional da operação de lava-
gem de dinheiro.
- Lavagem de dinheiro: uti-
lizando ativos virtuais para 
esconder a origem ilícita dos 
recursos. A PF segue investi-
gando a extensão do esquema 
e busca identificar outros 
envolvidos e destinos dos valo-
res desviados. As autoridades 
ressaltam que o uso de cripto-
moedas e promessas de lucros 
elevados têm sido estratégias 
recorrentes em golpes financei-
ros e orientam os investidores a 
sempre verificar a regularidade 
das empresas junto aos órgãos 
de fiscalização antes de aplica-
rem seus recursos.

O Parque Orla Piratininga 
Alfredo Sirkis (POP), na 
Região Oceânica de 

Niterói, foi reconhecido pelo 
World Smart City Awards, em 
Barcelona, como um dos três 
melhores projetos na categoria 
Energia e Meio Ambiente. A 
premiação destaca iniciativas 
que integram inovação e tecno-
logia para melhorar a qualidade 

de vida urbana.
O POP, idealizado pela Prefeitura 
de Niterói, ocupa 680 mil metros 
quadrados ao redor da Lagoa de 
Piratininga e inclui ciclovias, pra-
ças, mirantes, píeres, uma pista 
de skate, quadras de esportes e 
o Centro EcoCultural, que ofe-
rece exposições interativas, um 
anfiteatro, áreas de convivência 
e espaços para caiaques e stand 

up paddle. 
Um dos principais elementos 
do parque são os jardins fil-
trantes, que cobrem mais de 
35 mil metros quadrados e uti-
lizam plantas aquáticas para 
tratar águas residuais. Esse sis-
tema natural, conhecido como 
wetlands, remove contaminantes 
das águas e das bacias hidrográ-
ficas, ajudando na recuperação 

da Lagoa de Piratininga. Segundo 
Cristiane Schwanka, CEO da Phy-
torestore Brasil, os jardins tam-
bém reduzem as ilhas de calor 
e revitalizam a biodiversidade 
local.
O Parque Orla Piratininga já foi 
premiado anteriormente, rece-
bendo o Prêmio Firjan de Susten-
tabilidade 2023 e o Prêmio Cida-
des Sustentáveis, entre outros.

Parque Orla Piratininga, de 
Niterói, ganha prêmio na Espanha

 NITERÓI

Fernando Machado Maluf, de 
63 anos, é alvo de investiga-
ção pela Polícia Civil do Dis-

trito Federal por liderar um grupo 
criminoso que aplica golpes em 
idosos em várias regiões do país. 
Morador de um condomínio de 
luxo em Macaé, Maluf passava 
pouco tempo na cidade, viajando 
frequentemente para coordenar 
as fraudes em outras localidades.
O esquema da quadrilha envolvia 
o uso de pequenas bolas de vidro, 
lançadas no asfalto para simular 
problemas mecânicos nos veí-
culos das vítimas. Ao ouvirem 
o barulho, os motoristas, geral-
mente idosos, paravam para 
verificar o que estava aconte-
cendo, sendo abordados pelos 
golpistas. Disfarçados de mecâ-
nicos, os criminosos ofereciam 

"ajuda" e cobravam altos valo-
res por reparos falsos.
Em um dos casos investigados, 
um casal de idosos foi lesado em 
R$ 4,2 mil. Ao perceber o ruído 
causado pelas bolinhas de vidro 
jogadas na via, o casal parou o 
carro, um Honda Accord condu-
zido por um idoso de 70 anos. 
Um dos membros da quadrilha 
se aproximou, afirmando que 
o veículo apresentava proble-
mas. Fingindo ser mecânico, ele 
convenceu o motorista a abrir 
o capô e, então, mostrou uma 
tampa de óleo danificada que 
ele mesmo havia levado para 
simular um defeito. O idoso, 
acreditando na urgência do 
reparo, foi induzido a pagar pelo 
serviço inexistente, caindo no 
golpe aplicado pela quadrilha.

Golpista acumula fortuna 
em Macaé com fraudes 

milionárias contra idosos

MACAÉ

Suspeitos se apropriaram dos valores aplicados em uma empresa de investimentos 
em criptomoedas e enviaram o dinheiro para o exterior por meio de exchanges

Parceria entre Prefeitura e primeira 
faculdade de Medicina de São Gonçalo

O convênio entre a Prefei-
tura de São Gonçalo e 
a Universidade Salgado 

de Oliveira (Universo) visa for-
talecer a saúde no município 
por meio da formação em 
Medicina. Esse acordo marca a 
abertura do primeiro curso de 
Medicina em São Gonçalo, com 
investimentos em infraestru-
tura, equipamentos, profissio-
nais e residência médica para 

as unidades de saúde locais.
Nesta quarta-feira (6), o prefeito 
Capitão Nelson, a secretária de 
Saúde, Dra. Bianca Serour, e o 
pró-reitor Administrativo da 
Universo, Wallace Salgado de 
Oliveira, discutiram os detalhes 
da parceria. Segundo Capitão 
Nelson, a presença dos estudan-
tes de Medicina nas unidades de 
saúde municipais trará benefí-
cios tanto para os alunos quanto 

para a população, que contará 
com atendimento adicional.
A Universo está pronta para ini-
ciar as aulas, com previsão de 
60 alunos ingressando anual-
mente. Através do convênio, 
os estudantes realizarão está-
gios em Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs), hospitais e cen-
tros especializados. Dra. Bianca 
Serour ressaltou a importância 
dessa integração, mencionando 

que a prática local ajuda a criar 
vínculos que incentivam os for-
mandos a permanecerem no 
município.
Wallace Salgado de Oliveira 
destacou o apoio da Prefeitura 
como fundamental para o lan-
çamento do curso, pois a rede 
de saúde do município oferece 
o suporte necessário para o 
desenvolvimento das atividades 
práticas dos futuros médicos.

Petrópolis Gourmet 2024: 
Destaques como Bobó da 

Elza e Filé à Zeca Pagodinho

O Petrópolis Gourmet 
2024 une gastronomia 
e música em sua 24ª edi-

ção, trazendo pratos inspirados 
em grandes nomes da música 
brasileira. No Bordeaux Itaipava, 
o chef Jorge Antonio Barbosa 
criou o “Bobó da Elza”, em home-
nagem à cantora Elza Soares, 
enquanto o Bordeaux Ipiranga 
oferece o “Pato de João”, ins-
pirado em João Gilberto, com 
coxa e sobrecoxa de pato e mus-
seline de banana-da-terra. No 
Maffagio, o “Steak Filet à Zeca” 
é dedicado a Zeca Pagodinho, 
combinando filé mignon com 
molho de frutas vermelhas. Já 

o Olivo Cucina Italiana oferece 
o “Cupim à moda do campo”, 
inspirado na música “Tocando 
em Frente”.
Além de pratos exclusivos, o 
festival oferece oficinas gratui-
tas, como a “Cozinha Brasil”, e o 
“Desafio dos Chefs”, uma compe-
tição onde 20 chefs disputam o 
título de melhor do ano. Outras 
atrações incluem o Mercado 
Gourmet, com produtos orgâni-
cos e a Feirinha Empório Maram-
baia. Samir el Ghaoui, presidente 
do Petrópolis Convention, des-
taca a união entre música e gas-
tronomia para envolver o público 
em uma experiência única.
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A Corregedo-
ria da Polí-
cia Militar e 
o Ministé-
rio Público 
do Rio de 

Janeiro (MPRJ) prenderam, na 
quinta-feira (7), 21 policiais mili-
tares por extorsão, durante a 
Operação Segreto. Segundo as 
investigações, os PMs, que atua-
vam no 20º BPM (Mesquita), 
organizavam um esquema cri-
minoso conhecido como “tour 
da propina” em Nova Iguaçu, na 
Baixada Fluminense. Além de 
extorquirem dinheiro, os poli-
ciais também recolhiam bebidas 
alcoólicas, como cerveja, e até 
frutas de comerciantes locais.

De acordo com a última 
atualização, um policial mili-
tar ainda permanece foragido. 
O MPRJ afirmou que os crimi-
nosos estavam envolvidos em 
extorsões em pelo menos 54 
estabelecimentos comerciais. 
As investigações revelaram que 

os PMs realizavam uma espé-
cie de "tour", visitando vários 
comércios de forma coorde-
nada e arrecadando dinheiro de 
forma ilegal. O MPRJ detalhou 
que as guarnições do 20º BPM 
percorriam uma sequência 
de estabelecimentos comer-
ciais para exigir propinas, sem 
que os comerciantes tivessem 
escolha, com o objetivo de 
garantir a segurança dos seus 
negócios. Outro aspecto do 
esquema criminoso foi a ten-
tativa de ocultar suas ações. 
Os policiais manipulavam ou 
danificavam suas câmeras 
corporais para que não hou-
vesse registros das ameaças 
ou da arrecadação da pro-
pina. O início da investigação 
foi motivado por uma denún-
cia de um dos comerciantes 
vítimas da extorsão. A partir 
disso, a Delegacia de Polí-
cia Judiciária Militar passou 
a monitorar os envolvidos, 
confirmando não só que os 

militares do 20º BPM reali-
zavam o esquema criminoso 
em diversos comércios, mas 
também que a prática era 
repetida com frequência.

O modus operandi do grupo 
criminoso seguia um padrão: 
sempre nas sextas-feiras, os 
policiais abordavam os comér-
cios de forma rápida. As abor-
dagens aconteciam quando 
a viatura parava em frente 
aos estabelecimentos. Em 
alguns casos, um dos poli-
ciais se aproximava e rece-
bia as quantias de dinheiro, 
enquanto em outros ele 
desembarcava e entrava no 
comércio por alguns minutos, 
apenas para retornar à viatura 
e seguir para o próximo local. 
A maioria dos alvos eram esta-
belecimentos de reciclagem, 
ferros-velhos, distribuidoras 
de gás e lojas de constru-
ção, mas os policiais tam-
bém recolhiam outros bens, 
como engradados de cerveja e 

frutas, demonstrando o cará-
ter de extorsão diversificada 
do esquema. Essa operação 
foi um dos muitos esforços das 
autoridades para combater a 

corrupção dentro da Polícia 
Militar do Rio de Janeiro. Com a 
prisão desses policiais militares, 
o MPRJ e a Corregedoria da PM 
sinalizam uma ação rigorosa 

contra a corrupção nas forças 
de segurança pública. O caso 
continua sendo investigado, 
e o MPRJ segue à procura do 
policial militar ainda foragido.

Corregedoria da PM prende 21 policiais 
por 'tour da propina' na Baixada

Na manhã da última terça-
-feira, 5 de novembro, a 
Subsecretaria Municipal 

de Assistência Social e a Sub-
secretaria Municipal de Trans-
porte e Trânsito de Mesquita 
promoveram uma ação de cons-
cientização e orientação para 
idosos sobre segurança viária. 
O evento foi realizado na sede 
do Centro Municipal de Longe-
vidade, na Chatuba.
Durante o evento, idosos par-
ticiparam de uma dinâmica 
que facilitou a compreensão 
sobre os deveres da Subsecre-
taria Municipal de Transporte 
e Trânsito, além de abordar a 
importância dos direitos e deve-
res também dos cidadãos no 
trânsito. Um jogo da memória 
também entreteu os partici-
pantes, reforçando os concei-
tos apresentados.
Subsecretário de Transporte e 
Trânsito de Mesquita, Carlos 

Miranda explica quais assun-
tos foram mais abordados no 
encontro. “Reforçamos a neces-
sidade de atravessar somente 
na faixa, de prestar atenção nas 
sinalizações de trânsito e das 
vagas especiais. Ressaltamos 
ainda que, em caso de dúvi-
das, estamos disponíveis. Basta 
entrar em contato pelos nossos 
canais de comunicação”, indi-
cou. Para entrar em contato 
com a Subsecretaria de Trans-
porte e Trânsito de Mesquita, 
os munícipes podem ligar ou 
enviar mensagem de WhatsApp 
para o telefone (21) 2042-7015 
ou enviar e-mail para setrans@
mesquita.rj.gov.br.

CENTRO MUNICIPAL DE 
LONGEVIDADE
Atualmente, o Centro Municipal 
de Longevidade conta com 102 
inscritos e tem como foco pro-
mover o envelhecimento digno 

e saudável. O espaço trabalha 
a autoaceitação dos idosos. 
Para isso, são usadas diversas 
atividades, como oficinas de 
pintura, crochê, rodas de con-
versa, dança/zumba e musico-
terapia, entre outras dinâmicas. 
O endereço é Rua Assu s/nº, na 
Chatuba.
“Aqui, recebemos muitos 
casos de idosos que lidam com 
a depressão e a síndrome do 
ninho vazio, sentindo-se sozi-
nhos após a saída dos filhos de 
casa ou com os laços familia-
res fragilizados. Este espaço 
visa fortalecer vínculos, tanto 
familiares quanto comunitários. 
Muitos dos nossos frequenta-
dores sempre moraram perto 
uns dos outros, mas nunca se 
conheceram. Aqui, eles criam 
amizades que transcendem os 
nossos muros”, defende Flávia 
Santos, coordenadora do Centro 
Municipal de Longevidade. 

Na quinta-feira (7), 
será inaugurado 
o “The Dome”, da 

JetSoul LED, em São João 
de Meriti, um novo marco 
turístico e tecnológico. Loca-
lizado na Rodovia Presidente 
Dutra, o The Dome é o maior 

showroom de LED da Amé-
rica Latina, com um painel 
externo de mais de 200 m², 
projetado para ser visível 
para quem passa pela rodo-
via. A estrutura, inspirada 
na projeção ocular de Las 
Vegas, foi construída em um 

ponto estratégico, perto do 
aeroporto internacional e da 
Linha Vermelha.

Luiz Paiva, idealizador do 
projeto, destacou que a ino-
vação tecnológica do The 
Dome contribui para a econo-
mia local e promove práticas 

sustentáveis, com painéis de 
LED que consomem até 80% 
menos energia do que outras 
tecnologias. Além disso, os 
painéis são mais duráveis 
e resistentes, reduzindo o 
impacto ambiental.

O The Dome também visa 

mostrar as inovações no mer-
cado de LED, como o uso de 
SMD, COB, GOB e painéis fle-
xíveis. O espaço está dispo-
nível para publicidade e pro-
mete atrair mais movimento 
para a região, impulsionando 
os comércios locais.

Segurança viária para a 
terceira idade em Mesquita

São João ganha Projeção Ocular 
Gigante inspirada em Las Vegas

MESQUITA

Ações para preservação do 
meio ambiente na cidade 
de Nilópolis envolvem não 

apenas o cultivo, plantio e cuidado 
com o árvores e plantas e a busca 
de um consumo mais consciente. 
A convite de Eduardo Maruche, 
presidente do Fundo Municipal do 
Meio Ambiente, e do secretário 
de Meio Ambiente, Dean Senra, 
o secretário de Segurança Pública 
Rômulo Barreto, e o delegado 
titular da 57a DP, Marcos Santana, 
estiveram na segunda-feira (4/11) 
no Parque Natural Farid Abrão. 
Eles tomaram um café e deba-
teram questões ligadas à ecologia 
que preocupam os gestores: 
crimes ambientais, coleta seletiva, 
cuidado com os animais. Ao final 
da reunião, avaliaram que este foi 
o primeiro passo para várias parce-
rias que devem se concretizar em 
breve. Também participaram da 
reunião o Comandante da Guarda 
Municipal de Nilópolis, Celso Theo-
doro de Oliveira Filho e o Chefe 
de Serviço da 57a DP, inspetor Edy 
Garcia."Eles acharam o espaço do 
Parque Natural incrível. Esperamos 
firmar acordos de cooperação e 
parcerias entre as secretarias e a 
Polícia Civil. É importante conscien-
tizar a sociedade sobre todos esses 
temas", afirmou Eduardo Maruche. 
Rômulo Barreto, por sua vez, disse 
que equipes da Guarda Municipal 
e do Programa Segurança Presente 
estão presentes dentro do Parque 
Natural Farid Abrão. 

O PARQUE NATURAL
Inicialmente inaugurado com o 
nome de Parque Natural Muni-
cipal do Gericinó, em 2008, a 
área de preservação ambiental 
foi transferida de um campo de 
instrução do exército e tornou-se 
um local essencial para a cidade. É 
localizado ainda no Centro urbano 
e um misto de local de prazer e 
natureza, no município que apre-
senta uma das maiores densidades 
populacionais do Brasil ao mesmo 
tempo que o é o menor município 
do Estado do Rio de Janeiro.

NILÓPOLIS
Parceria entre 
secretários e

 delegado visa 
melhorias no 

ecossistema de 
Nilópolis

Na manhã da quarta-
-feira (06/11), a Secre-
taria Municipal de 

Obras e Defesa Civil de Duque 
de Caxias apresentou o Plano 
Verão 2024/2025, na sede da 
prefeitura, em Jardim Prima-
vera. O evento contou com a 
presença de autoridades muni-
cipais, estaduais e do prefeito 
eleito, Netinho Reis. O plano já 
está disponível para consulta 
dos moradores da cidade, tanto 
pelo link oficial quanto pelas 
redes sociais da prefeitura.

Desenvolvido para enfren-
tar emergências e desastres, 
o Plano Verão visa situações 
provocadas por fenômenos 
hidrológicos (como inunda-
ções e alagamentos), geológi-
cos (movimentos de massa) e 
meteorológicos (tempestades 
e chuvas intensas). Ele detalha 
ações preventivas e respostas 
às emergências em qualquer 
época do ano, com foco espe-
cial no período de chuvas.

Durante a apresentação, as 

autoridades destacaram as 
obras de drenagem, pavimen-
tação e canalização de rios rea-
lizadas ao longo dos anos, além 
das ações de conscientização 
com as comunidades em áreas 
de risco. Também foi enfatizado 
o trabalho nas escolas, capa-
citando alunos para atuarem 
como agentes multiplicadores.

O Superintendente da Defesa 
Civil local, André Xavier, comen-
tou sobre os impactos das for-
tes chuvas no início do ano e 
as medidas de atendimento à 
população afetada. O Secre-
tário de Obras e Defesa Civil, 
Valber Januário, destacou as 
obras de infraestrutura, como 
a limpeza de rios e a macrodre-
nagem, visando minimizar os 
danos causados pelos eventos 
climáticos. O encontro contou 
com a presença de diversas 
instituições, como as Secreta-
rias Municipais de Educação, 
Meio Ambiente, e Proteção Ani-
mal, além de concessionárias e 
órgãos de defesa civil.

Defesa Civil apresenta 
novo plano de verão

DUQUE DE CAXIAS 
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Aliança Global Festival reunirá Diogo 
Nogueira, Rachel Reis e Afrocidade no G20

O ministro da 
Secretaria-
-Geral da 
P r e s i d ê n -
cia, Márcio 
M a c ê d o , 

destacou nesta quinta-feira 
(7) a importância da inclusão 
da sociedade civil nas dis-
cussões da cúpula do G20, 
que será realizada este mês 
no Rio de Janeiro. Segundo 
ele, a criação do "G20 Social" 
pelo Brasil visa dar voz aos 
anseios da população sobre 
os temas abordados pelos 
chefes de Estado e outras 
autoridades.
Macêdo revelou que o rela-
tório final do G20 Social, a 
ser entregue ao presidente 
Lula, incluirá uma proposta 
de tributação de 2% sobre o 
patrimônio dos super-ricos, 
impactando cerca de três 
mil pessoas que, juntas, pos-
suem aproximadamente 15 
trilhões de dólares. Os recur-
sos seriam direcionados ao 
combate à fome, pobreza e 
às mudanças climáticas.
“Os chefes de Estado vão 
definir políticas que afetam 
o mundo inteiro, então, 
por que a população não 

participa desse processo?” 
questionou o ministro em 
entrevista ao programa 
*Bom Dia, Ministro*, do 
Canal Gov da EBC. “O G20 
Social convida o povo a con-
tribuir com esse processo”, 

completou.
A Cúpula do G20 Social será 
realizada entre 14 e 16 de 
novembro, precedendo a 
reunião de líderes das maio-
res economias, marcada para 
os dias 18 e 19. Esta iniciativa 

brasileira tem o objetivo de 
ampliar a participação de 
atores não-governamentais 
no G20. Macêdo também 
ressaltou que os debates do 
G20 Social vão abordar três 
grandes temas: combate à 

fome, pobreza e desigual-
dade; desenvolvimento sus-
tentável (incluindo mudança 
climática e transição energé-
tica); e a reforma da gover-
nança global. Mais de 200 
atividades autogestionadas, 

representando diversas 
vozes e lutas, estão progra-
madas. Haverá, ainda, um 
espaço com 150 barracas 
para venda de artesanatos, 
publicações e alimentos.
O evento deve resultar em 
um documento síntese, 
representando as contri-
buições da sociedade civil, 
que será entregue a Lula 
e aos chefes de Estado do 
G20. “Nossa intenção é que 
as contribuições do G20 
Social sejam incorporadas 
na Declaração de Líderes do 
G20”, enfatizou Macêdo.
O ministro afirmou ainda que 
o G20 Social será mantido na 
próxima cúpula, em 2025, na 
África do Sul. “Nossa espe-
rança é que o G20 nunca 
mais aconteça sem a parti-
cipação do povo”, disse.
A cúpula, organizada em 13 
grupos de engajamento, será 
aberta ao público mediante 
credenciamento online até o 
dia 12 de novembro. A ceri-
mônia de abertura, no dia 14, 
contará com a presença de 
autoridades como o ministro 
Macêdo, a Primeira-Dama 
Janja da Silva e o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad.

Tradição do carnaval 
carioca, o Bloco Cacique 
de Ramos foi declarado 
patrimônio histórico e 

cultural, de natureza imaterial, 
do Estado do Rio de Janeiro. O 
reconhecimento veio pela Lei 
10.562/23, sancionada pelo 
governador Cláudio Castro e 
publicada na quinta-feira (07.11) 
no Diário Oficial.
Além de reconhecer o papel 
que o grupo desempenha para 
a cultura do Rio de Janeiro, a 
lei incentiva apresentações do 
Bloco, bem como a realização de 
suas atividades próprias. O texto 
também reforça a proibição de 
qualquer manifestação de pre-
conceito ou discriminação, seja 
de natureza social, racial, cultu-
ral, política ou administrativa, 
contra o Cacique de Ramos e 
seus integrantes.
Um dos principais símbolos da 
folia carioca, o Bloco carnava-
lesco Cacique de Ramos foi fun-
dado em 20 de janeiro de 1961. 
Criado em Ramos, bairro da Zona 
Norte da capital, logo passou a 

ganhar as ruas do Centro do Rio 
e a concentrar foliões de diversas 
áreas da cidade.
No coração dos cariocas e de 
todos aqueles que vêm conhe-
cer o Carnaval do Rio, o Cacique 
já chegou a promover três dias 
seguidos de desfiles épicos no 
Centro da capital, a exemplo 
deste ano, quando atraiu uma 
multidão para a região nessa 
“maratona”.
O Cacique é ainda referência 

quando se trata da cena musical 
carioca. De encontros de alguns 
de seus membros, nasceu a roda 
que deu origem ao grupo Fundo 
de Quintal, que implementou 
uma série de inovações no 
samba na década de 80, reve-
lando artistas como Arlindo Cruz 
e Zeca Pagodinho.
"A lei reconhece, oficialmente, 
o que já sabíamos: o Cacique 
de Ramos é patrimônio da 
nossa cultura, do povo carioca e 

fluminense, enfim, do Estado do 
Rio. É uma homenagem mais do 
que justa e merecida. Só temos 
a agradecer pelo que o Cacique 
e seus músicos fazem há mais de 
sessenta anos, engrandecendo o 
Carnaval, o samba, e alegrando 
foliões nas suas rodas e nos seus 
desfiles por todo esse tempo. 
Não há como imaginar nosso car-
naval sem os tradicionais desfiles 
do Cacique de Ramos pelas ruas 
do Rio", destacou o governador.

Cacique de Ramos vira patrimônio 
imaterial do Estado do Rio de Janeiro

 RIO DE JANEIRO 

A Secretaria Municipal de 
Trabalho e Renda do Rio 
(SMTE), em parceria com 

o Escritório de Planejamento da 
Cidade do Rio de Janeiro, lançou, 
na quarta-feira (6/11), questio-
nário da nova Campanha de 
Empregos Verdes, disponibili-
zado por meio da plataforma 
interativa participa.rio.
Na campanha, a população 
carioca é convidada a expres-
sar seus interesses e deman-
das para que políticas públicas 
de incentivo à geração de mais 
empregos verdes (ambiental-
mente sustentáveis) sejam ela-
boradas. Com o questionário 
oferecido, a ideia é medir o grau 
de conhecimento da sociedade 

carioca sobre a temática dos 
empregos verdes e identificar 
potencialidades do segmento. 
Segundo o Observatório do Tra-
balho Carioca, da SMTE, o Rio 
tem hoje mais de 2 milhões de 
postos de trabalho formal. Com 
40% das vagas ocupadas por 
empregos verdes, será atingida 
a meta de 800 mil postos de tra-
balho sustentáveis. Empregos 
verdes, por definição da Orga-
nização Internacional do Traba-
lho, são aqueles que reduzem o 
impacto ambiental de empresas 
e de setores econômicos para 
níveis que sejam, pelo menos, 
sustentáveis e que combatem, 
por exemplo, as emissões de 
gases do efeito estufa.

 Rio lança campanha 
de Empregos Verdes 

OPORTUNIDADES NO RIO

O G20 Social no Rio busca ampliar a participação da sociedade civil em 
pautas globais essenciais, como desigualdade, fome e sustentabilidade

Hospital Miguel Couto promove 
campanha de doação de sangue

Nesta sexta-feira (8/11)), 
o Hospital Munici-
pal Miguel Couto, no 

Leblon, em parceria com o 
Hemorio, realiza campanha 
de doação de sangue, das 9h 
às 15h, no hall de entrada 
da emergência do hospi-
tal. O objetivo é reforçar o 
banco de sangue, que fornece 

hemoderivados para mais de 
200 hospitais da rede pública 
do Rio de Janeiro, principal-
mente para emergências.
Doar sangue é um ato seguro 
e que salva vidas. Depois da 
coleta, os componentes san-
guíneos são separados e até 
quatro pessoas podem ser 
beneficiadas com a doação. 

Em 24 horas após a doação, o 
organismo do doador começa 
a recompor algumas substân-
cias que foram retiradas, de 
forma que a coleta seguinte 
pode ser feita após oito sema-
nas para homens e 12 para 
mulheres, pois o sangue já 
estará com os componentes 
reconstituídos.

Detran.RJ inaugura posto de 
identificação civil para recém-

-nascidos na Maternidade

Com apenas 48 horas de 
vida, Isabella Frazão de 
Azevedo foi a primeira 

bebê a tirar a carteira de 
identidade no novo posto de 
atendimento do Detran.RJ na 
Maternidade Doutor Mário 
Niajar, em Alcântara, São Gon-
çalo. A inauguração aconteceu 
no dia 6 de novembro e visa 
combater o sub-registro civil, 
ampliando o acesso aos direi-
tos sociais. 
Isabella, com 3,7kg e 53cm, 
foi registrada com tranqui-
lidade e não se incomodou 
ao registrar suas impressões 
digitais. Sua mãe, a técnica 
de enfermagem Loryane 
Frazão, expressou orgulho 
ao dizer que é um privilégio 
fazer a identidade da filha na 

maternidade e que o serviço 
é muito prático.
Este é o 16º posto de identi-
ficação civil do Detran.RJ em 
maternidades públicas, com 
outros postos em Niterói, Bai-
xada Fluminense, Saquarema 
e na capital. O presidente do 
Detran.RJ, Glaucio Paz, afir-
mou que os recém-nascidos 
já receberão a nova Carteira 
de Identidade Nacional (CIN), 
que inclui o CPF como número 
único de identificação no Bra-
sil. Pais também poderão tirar 
ou atualizar a identidade.
Além de São Gonçalo, outros 
hospitais e maternidades do 
estado oferecem este ser-
viço, como em Duque de 
Caxias, Niterói, Rio e outros 
municípios.
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Coach dos bitcoins suspeito de desviar 
R$ 260 milhões é preso na Grande SP

Rodrigo Reis, 
empresário e 
coach em investi-
mentos, foi preso 
na quinta-feira 

(7) durante uma operação da 
Polícia Federal em Cajamar, 
na Grande São Paulo. Ele é 
suspeito de desviar aproxima-
damente R$ 260 milhões de 
cerca de 10 mil vítimas, que 
investiram em criptomoedas 
por meio de sua empresa, a RR 
Consultoria e Investimentos. 
A operação, chamada "Pro-
feta", foi motivada pelo fato 
de Reis usar temas religiosos 
para atrair investidores. Com 
mais de 80 mil seguidores no 
Instagram, ele ganhava des-
taque nas redes sociais e pro-
metia aos seus clientes um 
"equilíbrio financeiro" por 
meio de investimentos em 
criptomoedas.

A proposta da RR Consul-
toria era que uma parte do 
dinheiro investido fosse apli-
cada em criptomoedas, com o 

compromisso de gerar lucros 
mensais de 5% a 9%. Con-
tudo, em 2022, começaram 
a surgir denúncias de clien-
tes que afirmavam que não 

conseguiram mais acessar os 
valores investidos.

A Polícia Federal cumpriu 10 
mandados de busca e apreen-
são, além de um mandado de 

prisão preventiva, em cidades 
como Rio de Janeiro, Barueri, 
Guarulhos, Cajamar e Salto, 
em São Paulo. A Justiça tam-
bém determinou o sequestro 

de bens dos investigados 
para tentar recuperar ativos 
adquiridos com os recursos 
desviados.

De acordo com a PF, a 

operação envolveu uma com-
plexa estrutura empresarial 
que tinha como objetivo cap-
tar investidores e posterior-
mente desviar os recursos, 
enviando o dinheiro para o 
exterior por meio de exchan-
ges de criptomoedas. 

Rodrigo Reis será apresen-
tado à Justiça em uma audiên-
cia de custódia em Jundiaí e, 
posteriormente, será levado à 
sede da PF na capital paulista, 
sem previsão de ser transfe-
rido para o Rio de Janeiro. Ele 
e outros envolvidos podem 
ser responsabilizados por 
diversos crimes, como apro-
priação indevida de valores, 
negociação não autorizada de 
valores mobiliários, operação 
de instituição financeira sem 
permissão, evasão de divi-
sas, lavagem de dinheiro, e 
até organização criminosa 
transnacional. 

Até o momento, a defesa de 
Rodrigo Reis não foi localizada 
para comentar as acusações.

Fiscais do TCE encontram 
remédios vencidos 

em hospitais em MG

Nível de 
emissões de 
gases de efeito 
estufa no 
Brasil cai 12% 
em 2023

INVESTIGAÇÃO MEIO AMBIENTE

O Tribunal de Contas 
do Estado de Minas 
Gerais (TCEMG) con-

cluiu, na quarta-feira (7/11), o 
segundo dia de fiscalizações em 
unidades de saúde no estado. 
Ao todo, 38 locais foram vis-
toriados, com base em dois 
critérios: o número de óbitos 
em relação às internações e 
a quantidade de médicos em 
relação aos atendimentos.

Durante as inspeções, os 
analistas identificaram diver-
sas irregularidades, como 
extintores de incêndio fora 
da validade, aparelhos médi-
cos em desuso, incluindo uma 
incubadora para recém-nas-
cidos, além de problemas no 
registro de horas trabalhadas 
de médicos. Outros pontos 
críticos foram banheiros sem 
acessibilidade, ventiladores 
quebrados, falhas no arma-
zenamento de medicações e 
até medicamentos vencidos.

Entre as unidades fiscaliza-
das estavam hospitais e UPAs 

de várias cidades, como Belo 
Horizonte, Divinópolis, Ube-
raba, Araçuaí, Patos de Minas 
e Juiz de Fora, entre outras. 
Em Juiz de Fora, por exemplo, 
fiscais encontraram móveis 
sucateados, material perma-
nente em desuso e pacientes 
acomodados nos corredores. 
Além disso, banheiros sem 
descarga e controle de pra-
gas vencidos também foram 
registrados.

As fiscalizações começaram 
na terça-feira (5/11) e envol-
veram mais de 100 servido-
res. O TCEMG também encon-
trou equipamentos esperando 
manutenção em alguns locais, 
com a empresa responsável 
pelos reparos localizada no 
próprio hospital.

A fiscalização evidencia as 
condições precárias de algu-
mas unidades de saúde e des-
taca a importância de ações 
constantes de monitoramento 
para garantir a qualidade do 
atendimento à população.

- Por Jorge Ferreira 

No último dia 5,  no 
INSTITUTO FEDERAL 
DE BELFORD ROXO foi 

lançado o esperado documen-
tário  "RAIZES AFRICANAS'" a 
história do Afoxé Raízes afri-
canas  liderada pela Ialorixá 
ISABEL DE OYÁ e que conta a 
historia do grupo cultural mais 
importante de BELFORD ROXO, 
município da Baixada Flumi-
nense  que tem um hstórico 
cultural muito vasto indo  do 
samba ao reggae tranquila-
mente.  Hoje começamos a 
pensar em algumas produções  
muito importantes na área do 
audio visual. Mãe Ysabel de 
Oyá, fundadora do AFOXÉ e 
matriarca é uma destas luta-
doras incansáveis da promoção 
da cultura AFRO na baixada, 
em especial em "Bel" como 
carinhosamente é chamado o 
município.  Nossa matriarca já 
divulgou o afoxé em muitos 
lugares do país e até em outros 
países do continente ameri-
cano, como CUBA flertando 
com a santeria Cubana. O docu-
mentário  dirijido  pela ducu-
mentarista CINTIA AGUIAR, tem 
na direção de fotografia Maze 
Mixo, com  mestre ADRIANO 
no som e mais  um grupo da 
pesada neste elenco, inclusive 
a yalorixa Isabel no roteiro. 

UM POUCO DO 
HISTÓRICO DO AFOXÉ 

O Afoxé RAIZES AFRICANAS  
ou  A  Associação Cultural e 
Recreativa Afoxé Raízes Afri-
canas foi fundada no dia 08 de 
Dezembro de 2002 no Muni-
cípio de Belford Roxo no Axé 
Omim Lorê e Filho de Oxum, é 
uma organização não governa-
mental, sem fins lucrativos. Foi 
batizado por 16 mulheres de 
Oxum entre elas Mãe Marga-
rida, Mãe Lindinha, Mãe Cauté, 
Mãe Meninizinha, Mãe Yara, 
Mãe Almerinda, Mãe oqueno, 
Mãe Ominibú, Mãe Miana, Mãe 
Sinavurú, Mãe Gilca, Ebome 
Jussara e outras. A posse da 
diretoria aconteceu na escola 
de Samba Império Serrano e 
em 2003. Foi realizado o  nosso 
primeiro show no África Brasil.
Em 2004  realizamos o primeiro 
desfile no Carnaval Oficial do 
Rio de Janeiro, na Avenida Rio 
Branco, já em parceria com a 
FEBARJ – Federação dos Blocos 
Afro do Rio de Janeiro. A partir 
de 2007 fomos agraciados com 
o desfile no Carnaval em Copa-
cabana, no Posto 6. Em 2008 
o Afoxé ganhou seu primeiro 
edital “Culturas Popular”.Em 
2009 tornou-se formalmente  
ponto de cultura da Cidade de 
Belford Roxo, desenvolvendo 
diversas atividades de promo-
ção, resgate, preservação e 

divulgação da Cultura Afro-Bra-
sileira, sendo considerado pio-
neiro entre os pontos de cultura 
a abordar  temáticas Afro bra-
sileira em Belford Roxo.  Além 
disso, o Afoxé Raízes Africanas 
vem estabelecendo uma série 
de parcerias que fortalecem a 
promoção de cultura dentro e 
fora do munícipio. Dentre seus 
principais parceiros, temos:Grê-
mio Recreativo Escola de Samba 
Inocentes de Belford Roxo; IFRJ 
– Instituto Federal do Rio de 
Janeiro campus Belford Roxo; 
FEBARJ – Federação de Blocos 
Afro do Rio de Janeiro; Casa de 
Cultura de Belford Roxo; Centro 
Cultural Donana; Incubadora 
Afro; Casa del Caribe em San-
tiago de Cuba;Rede Fito-vida; 
Apacari; Secretaria Estadual de 
Cultura e Economia Criativa do 
Estado do Rio de Janeiro; IAB 
– Instituto de Arqueologia Bra-
sileira em Belford Roxo; Corte 
Real Nação Ijexá; Axé Panta-
nal; FLIDAM; Axé Ogum Ayres; 
Mulheres de Axé; Arte Nós da 
Baixada; TV Rtz. 

Vale a pena dar uma confe-
rida no documentário JÁ DIS-
PONIVEL nas plataformas digi-
táis  esse filho que está sendo 
parido por essa grande lutadora 
da nossa cultura Afro BRASI-
LEIRA yalorixá  ISABEL DE OYÁ 
.Um documentário que já está 
entrando para histótia de "BEL". 

Documentário Raízes Africanas

O Brasil registrou uma 
queda de 12% nas 
emissões de gases 

de efeito estufa em 2023, a 
maior redução em 15 anos, 
conforme o Sistema de Esti-
mativas de Emissões de 
Gases de Efeito Estufa (SEEG), 
divulgado nesta quinta-feira 
(7). Em 2023, o país emitiu 
2,3 bilhões de toneladas de 
gases, contra 2,6 bilhões em 
2022, a maior queda desde 
2009.

A principal causa da 
redução foi a diminuição do 
desmatamento na Amazônia, 
que caiu 30% em relação ao 
ano anterior, segundo o Insti-
tuto Nacional de Pesquisas 
Espaciais (INPE). No entanto, 
as emissões aumentaram 
em outros biomas: 86% no 
Pantanal, 23% no Cerrado, 
11% na Caatinga e 4% na 
Mata Atlântica. O Pampa, 
que responde por 1% das 
emissões, também teve uma 
redução de 15%.

Das emissões totais de 
2023, 98% vieram do desma-
tamento, com 1,04 bilhão de 
toneladas. O Brasil é o quinto 
maior emissor mundial, com 
3,1% das emissões globais. 
O setor agropecuário foi 
responsável por 28% das 
emissões, seguido pela 
energia (18%) e mudanças no 
uso da terra (46%).

O Observatório do Clima 
aponta que o Brasil está 
mais perto de cumprir suas 
metas climáticas para 2025, 
mas ainda depende forte-
mente da redução do desma-
tamento na Amazônia e de 
políticas mais eficazes para os 
outros biomas.

Segundo a investigação, Rodrigo Reis usava temas religiosos para conquistar
 os investidores e é fundador da RR Consultoria e Investimentos

Defesa Civil interdita prédios 
após desabamento que

 deixou 3 mortos em Maceió

O coordenador da 
Defesa Civil Muni-
cipal, Abelardo 

Nobre, informou, na quin-
ta-feira (7/11), que quase 
toda a área onde ocorreu o 
desabamento no Conjunto 
Maceió 1, no bairro Cidade 
Universitária, está interdi-
tada. Segundo Abelardo, 
engenheiros da Prefeitura 
de Maceió estão avaliando 
os danos nos prédios vizi-
nhos ao que desabou. Ele 
explicou que o prédio ao 
lado esquerdo sofreu danos 
estruturais significativos, 

o que motivou a interdi-
ção parcial da área como 
medida preventiva. A 
equipe de engenharia está 
no local para garantir a 
segurança e fazer as ava-
liações necessárias. O desa-
bamento, que resultou em 
três mortes, gerou grande 
preocupação e está sendo 
tratado com a máxima 
urgência pelas autoridades 
locais. A Defesa Civil está 
acompanhando de perto o 
trabalho de análise e garan-
tindo a segurança das áreas 
afetadas.
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Cabo Frio – Trabalha-
dores da saúde de 
Cabo Frio denun-
ciaram que o caos 

na área teve início após as 
eleições. Profissionais con-
tratados da UPA do Parque 
Burle estão trabalhando sem 
receber, enquanto os servi-
dores concursados afirmam 
que receberam o salário, mas 
sem a parcela prometida do 
13º. Com medo de retaliação, 
os trabalhadores pediram 
anonimato.
A denúncia foi feita ao Jor-
nal O Dia na terça-feira (5). 

Apesar de a prefeitura ter até 
o 5º dia útil para depositar os 
salários, os pagamentos cos-
tumam ocorrer entre os dias 1 
e 2, o que não aconteceu para 
os contratados em novem-
bro. A situação gerou tensão 
entre os trabalhadores, já que 
alguns servidores receberam 
e outros, não.
Os denunciantes também 
relatam que o novo sistema de 
ponto registra as admissões 
como se tivessem ocorrido em 
outubro de 2024, sem exibir as 
folhas de ponto anteriores, o 
que aumentou a preocupação 

sobre o pagamento do 13º. 
No início de outubro, Adriana 
Almeida, secretária de Admi-
nistração, havia anunciado em 
vídeo o pagamento da pri-
meira parcela do 13º na folha 
de outubro e a segunda em 
novembro, mas a promessa 
não foi cumprida para todos.
Essas denúncias somam-se a 
outros problemas recentes na 
saúde pública de Cabo Frio. 
Durante o Outubro Rosa, 
surgiram relatos de suspen-
são de exames laboratoriais, 
como tomografia e mamogra-
fia, por falta de pagamento 

aos prestadores de serviço. 
A interrupção afetou a reali-
zação de exames preventivos 
essenciais.
Além disso, houve demissões 
de profissionais contratados 
como medida de contenção de 
despesas, o que resultou em 
superlotação e longas esperas 
nas UPAs. Segundo relatos, a 
situação tem sobrecarregado 
os trabalhadores, que lidam 
com um volume de pacientes 
acima da capacidade.
A prefeitura de Cabo Frio, 
após ser contatada, não escla-
receu as denúncias. 

Homem que trocou 
tiros com policial em 

padaria é preso

A Polícia Civil prendeu 
na manhã da quar-
ta-feira (6) Marcelo 

Pablo Oliveira, de 25 anos, 
foragido que trocou tiros 
com um policial civil den-
tro de uma padaria em Ara-
ruama, na Região dos Lagos 
do Rio de Janeiro, no final de 
setembro. A ação foi regis-
trada por câmeras de segu-
rança do estabelecimento.

A prisão ocorreu no muni-
cípio de Saquarema, e Mar-
celo foi encaminhado para 
a delegacia de Araruama. 
Segundo a polícia, ele pos-
suía três mandados de pri-
são em aberto: dois por 
tráfico de drogas, onde 
ele atuava como "gerente" 
na comunidade conhecida 
como Condomínio 2, e um 
por tentativa de homicídio 
qualificado contra o policial 
envolvido no incidente.

O tiroteio aconteceu no dia 
29 de setembro, quando o 
policial civil, de 49 anos, 
estava de folga e tomava 
café no local. Outros clien-
tes e funcionários estavam 
presentes no momento 
do tiroteio, mas ninguém 
ficou ferido.

De acordo com o dele-
gado responsável pelo caso, 
Marcelo tem um histórico 
criminal extenso, incluindo 
registros de roubo, asso-
ciação ao tráfico e lesão 
corporal, o que confirma 
sua periculosidade. 

Após a prisão, Marcelo 
foi levado para um estabe-
lecimento prisional, onde 
permanecerá aguardando 
julgamento. A Polícia Civil 
destacou a importância da 
captura, considerando seu 
envolvimento com o tráfico 
e violência na região.

 ARARUAMA 

Festival 'Baixada 
Animada' chega a Búzios 

com sessões gratuitas 

A 17ª Mostra Ibero-A-
mericana de Cinema 
de Animação - Baixada 

Animada chega a Armação 
dos Búzios pela primeira vez, 
expandindo o evento que 
tradicionalmente ocorre na 
Baixada Fluminense. Com 
sessões gratuitas no Gran Cine 
Bardot, o festival acontece nos 
dias 8 e 9 de novembro, ofere-
cendo ao público o melhor da 
animação audiovisual.
Na programação, três longas-
-metragens de classificação 
livre serão exibidos. Entre 
os destaques está "Bizarros 
Peixes das Fossas Abissais" 
(2023), de Marcelo Marão, 
que será exibido no dia 8 às 
14h. Após a sessão, o diretor 
conduzirá uma oficina gratuita 
de flipbook para o público.
Outro filme da programação 
é "Teca e Tuti – Uma Noite 
na Biblioteca", de Eduardo 
Perdido, Tiago M. A. Lima e 
Diego M. Doimo, com exibição 

às 9h30, também no dia 8. A 
história acompanha Teca, uma 
traça que descobre o prazer da 
leitura e decide preservar os 
livros.
Encerrando o evento, "Brichos 3 
– Megavirus", de Paulo Munhoz, 
será exibido no dia 9 às 15h. A 
trama acompanha Thales e seus 
amigos na luta contra um vírus 
biodigital que ameaça a Vila dos 
Brichos. 
O Baixada Animada percorre o 
estado do Rio desde setembro 
e Búzios é a décima cidade do 
circuito. Após Búzios, o festival 
segue para São João de Meriti, 
Nova Friburgo e Paraty.
O festival é patrocinado pelo 
Governo Federal e do Estado 
do Rio, através da Lei Paulo 
Gustavo.

SERVIÇO:
- Local: Gran Cine Bardot, Búzios
- Data: 8 e 9 de novembro
- Entrada gratuita e classificação 
livre

BÚZIOS 

Trabalhadores da saúde 
denunciam atrasos salariais
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          OPORTUNIDADES

A Secretaria Municipal 
de Trabalho e Renda 
do Rio de Janeiro 
(SMTE), junto ao 

Escritório de Planejamento da 
Cidade, lançou a Campanha de 
Empregos Verdes no dia 6 de 
novembro. A ação, promovida 
na plataforma interativa parti-
cipa.rio, convida os cariocas a 
responderem um questionário 
online para identificar deman-
das e interesses sobre empre-
gos sustentáveis, incentivando 
a criação de políticas públicas 
voltadas ao desenvolvimento 
desse setor. Empregos verdes, 

segundo a Organização Inter-
nacional do Trabalho (OIT), são 
atividades que contribuem para 
a redução do impacto ambien-
tal de empresas e setores eco-
nômicos, especialmente no 
combate às emissões de gases 
do efeito estufa. A campanha 
busca envolver a população na 
construção de um mercado de 
trabalho mais sustentável e está 
alinhada com a meta da cidade: 
que 40% dos empregos formais 
do Rio de Janeiro, cerca de 800 
mil vagas, sejam empregos ver-
des. Everton Gomes, secretário 
de Trabalho e Renda, destacou 

a importância de entender 
as necessidades dos cariocas 
quanto à capacitação para essas 
novas oportunidades. "O ques-
tionário nos ajudará a identifi-
car essas demandas, permitindo 
que a SMTE adapte programas 
de qualificação profissional, 
como o Rio+Cursos, para pre-
parar os trabalhadores para a 
economia verde," afirmou.

A pesquisa é breve e leva 
aproximadamente cinco minu-
tos para ser concluída. Os resul-
tados permitirão aprimorar a 
oferta de capacitações específi-
cas, fortalecendo setores como 

energias renováveis, gestão de 
resíduos e construção sustentá-
vel. Com essa campanha, o Rio 
de Janeiro reafirma seu compro-
misso com a sustentabilidade, 
promovendo um modelo econô-
mico mais inclusivo e respeitoso 
ao meio ambiente. "Este é um 
passo essencial para tornar a 
cidade um exemplo de práticas 
sustentáveis, beneficiando tanto 
a população quanto o meio 
ambiente", concluiu Gomes. 

Essa iniciativa reforça o enga-
jamento da cidade na busca 
por um futuro mais verde e 
socialmente responsável.

Rio lança campanha para ampliar empregos 
verdes e convida população a participar
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A artista ala-
goana Marta 
Arruda, de 66 
anos, é reco-
nhecida por 
suas escul-

turas abstratas e painéis em 
aço, que ela tem produzido 
ao longo de quatro décadas. 
Com uma abordagem criativa 
e inovadora, Marta trans-
forma o aço, um material tão 
rígido e imponente, em obras 
de arte únicas e expressivas. 

Sua mostra comemorativa, 
intitulada *MARTA ARRUDA: 
40 ANOS DE ESCULTURAS*, 
reúne mais de 50 peças que 
representam diversas fases 
de sua carreira, e está em 
exibição na CAIXA Cultural no 
Rio de Janeiro. A exposição é 
gratuita e terá uma progra-
mação especial no dia 8 de 
novembro, quando Marta 
estará presente, marcando 
sua primeira visita à mostra.
No dia 8, a artista liderará 

uma visita guiada às 16h, 
compartilhando com o 
público o processo e as his-
tórias por trás de suas obras. 
Às 17h, ela conduzirá uma 
Oficina de Modelagem Lúdica 
e Sensorial, na qual apresen-
tará seu processo criativo e 
ensinará a criação de maque-
tes usando materiais simples, 
como fio rígido e cartolinas 
coloridas. Para finalizar, às 
19h, ocorrerá o lançamento 
do catálogo impresso da 

exposição, também gratuito, 
permitindo aos visitantes 
levar para casa uma lem-
brança desse momento tão 
especial. 
Em relação à oficina, Marta 
explica que será uma opor-
tunidade de mostrar sua 
técnica por meio de outros 
materiais, explicando todo 
o processo, desde a escolha 
do material até a conclusão 
das obras, além de compar-
tilhar um pouco sobre sua 
trajetória até os dias atuais. 
A exposição é uma celebra-
ção da carreira dessa artista 
singular, que, no início de sua 
jornada, se destacou como a 
primeira soldadora do Gaso-
duto Nordeste, em 1985, no 
Recife. Foi nessa época que 
Marta fez sua primeira peça, 
que inicialmente serviria para 
decorar sua casa. A obra 
chamou a atenção de uma 
artista local, que a incenti-
vou a se inscrever no Salão 
de Arte Contemporânea de 
Pernambuco, em 1987, onde 
sua peça foi selecionada, um 
marco importante em sua 
carreira.
Marta tem se dedicado à 
criação de metal-arte desde 
então, produzindo peças 
de formas abstratas que 
ganham vida a partir de sua 
imaginação. Suas obras estão 
espalhadas por diversos 

lugares de Alagoas e do 
Brasil, em coleções particu-
lares e em espaços públicos. 
Ela revela que sua inspira-
ção vem do processo em 
si. "Não sei desenhar, nem 

fazer layout, mas quando 
pego as chapas de aço, é um 
momento muito íntimo, meu 
com o material", diz ela, des-
tacando o prazer que sente 
ao dominar o aço e vê-lo se 
transformar.
A arte de Marta Arruda tam-
bém conquistou admiradores 
renomados, como o poeta 
Ferreira Gullar, que escreveu 
sobre ela: "Pôr a poesia em 
ação. Poesia viva." E, de fato, 

sua técnica, que combina 
maçarico, esmerilhadeira e 
solda, tem a capacidade de 
transformar o aço em algo 
poético e cheio de emoção.
Marta considera a exposição 
na CAIXA Cultural como um 
presente valioso, e espera 
que os visitantes se sintam 
tocados pela arte e encon-
trem nela um sentido pro-
fundo para a vida. A mostra 
MARTA ARRUDA: 40 ANOS 
DE ESCULTURAS* estará 
aberta até 1º de dezembro 
de 2024, de terça a sábado, 
das 10h às 20h, e domingos 
e feriados, das 11h às 18h. A 
entrada é gratuita e a expo-
sição é livre para todos os 
públicos.

PROGRAMAÇÃO EXTRA 
PARA O DIA 8 DE 
NOVEMBRO:
- Visita guiada com a artista, 
às 16h
- Oficina de Modelagem 
Lúdica e Sensorial com Marta 
Arruda, às 17h
- Lançamento do catálogo, 
às 19h

SERVIÇO:
CAIXA Cultural Rio de Janeiro 
| Unidade Passeio  
Rua do Passeio, 38, Centro  
Visitação: até 1º de dezem-
bro de 2024   
Entrada gratuita.

Primeira FLICO será realizada em 
novembro no Museu de Arte do Rio

A Feira Literária de Cultura 
Oral (FLICO) é uma inicia-
tiva inovadora dedicada 

à valorização das manifestações 
culturais transmitidas pela orali-
dade. O evento busca preservar e 
promover essas expressões popu-
lares, muitas vezes marginalizadas 
e esquecidas no tempo. Como 
destaca o idealizador e diretor 
artístico Luis Fernando Bruno, a 
FLICO exalta as culturas de terrei-
ros e a estética da periferia, reco-
nhecendo as tradições populares 
como saberes fundamentais para 
a transformação social. Durante 
dois dias, a FLICO contará com 

mesas de debate e apresentações 
culturais, reunindo nomes como 
Leda Maria Martins, Júlio Diniz, 
Aza Njeri e Renato Noguera. Além 
disso, o evento incluirá apresenta-
ções de grupos como os Impera-
dores da Dança e o Samba Social 
Clube. A primeira edição prestará 
uma homenagem aos mestres 
palhaços das Folias de Reis do 
Rio de Janeiro, com a exibição 
do documentário “Reisado: Uma 
Folia Entre o Céu e a Terra”.
Baseada no conceito de “Ora-
litura” de Leda Maria Martins, 
a FLICO propõe uma imersão 
nas performances culturais que 

transmitem saberes ancestrais, 
muitas vezes transmitidos oral-
mente. Essas manifestações, 
enraizadas nas tradições africanas 
e indígenas, nos conectam a uma 
rica herança cultural que ultra-
passa a escrita, reconhecendo 
outras formas de expressão como 
literatura legítima.
Com o objetivo de celebrar a 
riqueza da tradição popular e 
promover o pensamento crítico, 
a FLICO valoriza a oralidade como 
uma poderosa forma de literatura, 
que preserva memórias e expe-
riências essenciais para a identi-
dade cultural.

Marta Arruda 
no Rio dia 8
Em cartaz até 1º de dezembro, mostra 
celebra 40 anos de carreira da alagoana

FEIRA LITERÁRIA PROGRAMAÇÃO

Simão Wolf 
– Experience 
Tour abre 
temporada 
de Natal 
2024

O Especial de Natal 2024 do 
espetáculo *Simão Wolf – 
Experience Tour* traz um 

repertório emocionante com clás-
sicos natalinos, como "Noite Feliz", 
"Jingle Bells", "Então é Natal", e "We 
Wish You a Merry Christmas", exe-
cutados por uma banda completa 
e um solo de violino. A equipe do 
espetáculo, com figurinos temá-
ticos, cria um ambiente natalino 
encantador. "Este especial é uma 
homenagem a Jesus e ao verda-
deiro significado do Natal", afirma 
Simão. O show oferece uma expe-
riência musical diversificada, com 
solos clássicos e arranjos moder-
nos, abrangendo mais de 20 esti-
los durante quase duas horas de 
apresentação dinâmica e interativa. 
O projeto pioneiro, que já emocio-
nou a região Sul, agora conquista 
todo o Brasil. Simão Wolf, maestro 
e violinista há mais de 20 anos, 
busca inovações técnicas e artísti-
cas. Sua inspiração vem de artistas 
como David Garrett e da Camerata 
Florianópolis, misturando clássica, 
pop, jazz e rock. 

TEATRO 

"PELADA – A HORA DA 
GAYMADA" estreia na 
Zona Norte Carioca

Vencedor do Prêmio Shell 
de Teatro/RJ e do Prêmio 
do Humor/RJ, "Pelada – 

A Hora da Gaymada" segue sua 
trajetória com apresentações 
no Edital Sesc Pulsar. Dirigida 
por Orlando Caldeira e escrita 
por Eudes Veloso, a comédia 
aborda com humor a disputa 
por um campo de futebol no 
subúrbio carioca. No enredo, 
dois times brigam pela utilização 
do "Campo do Furão" em Olaria: 
um time tradicional e um time 
LGBTQIAPN+ que deseja reali-
zar o primeiro Campeonato de 
"Gaymada" da região.
A peça reflete sobre os 

estereótipos de gênero e 
sexualidade, utilizando o riso 
para criticar a heterossexuali-
dade imposta pela sociedade. 
Caldeira destaca a importância 
da representação autêntica da 
cultura suburbana e da comuni-
dade LGBTQIAPN+. Além disso, 
a "gaymada", popular em alguns 
bairros, é apresentada não ape-
nas como esporte, mas como 
espaço de resistência e expres-
são da identidade preta gay 
suburbana.
As apresentações ocorrem em 
8 de novembro no Sesc Ramos 
e em 9 de novembro no Sesc 
Madureira.

MARTA 
TRANSFORMA 
O AÇO, UM 
MATERIAL 
TÃO RÍGIDO E 
IMPONENTE, 
EM OBRAS DE 
ARTE ÚNICAS E 
EXPRESSIVAS
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O presidente da Fede-
ração Peruana 
de Futebol (FPF), 

Agustín Lozano, foi preso 
na madrugada desta quinta-
-feira, como parte de uma 
investigação sobre fraude 
administrativa, corrupção e 
lavagem de dinheiro. Ele teria 
relações com a rede criminosa 

"Los Galácticos" — é acusado 
de liderar a organização.

— Só quero pedir paz de 
espírito à minha família e 
às pessoas que confiam em 
mim e espero que a justiça 
seja feita. Quero tranquili-
dade para todas as pessoas 
que confiam no trabalho que 
tem sido realizado — afirmou 

Lozano, no momento em que 
era levado pelos policiais 
após a prisão em sua casa, 
em Lima.

O Ministério Público do 
Peru investiga supostos des-
vios de fundos da federação 
de futebol, o favorecimento 
de alguns clubes do país e a 
venda de ingressos para jogos 

das Eliminatórias para a Copa 
do Mundo de 2022. Agustín 
Lozano foi alvo de detenção 
preliminar de 15 dias.

Segundo as autoridades 
locais, a investigação já dura 
mais de um ano e meio, e há 
"evidências sólidas e de quali-
dade" que incriminam Agustín 
Lozano. Ele pode pegar até 20 
anos de reclusão, de acordo 
com o coordenador da Pro-
motoria do Crime Organizado, 
Jorge Chávez Cotrina.

A polícia informou que a 
operação foi realizada em 
várias localidades de Lima 
e em outras cidades do 
Peru, como Tubes, Piura e 
Huánuco. O presidente do 
Sporting Cristal, Joel Raffo, 
também foi preso. Mais de 
300 oficiais foram mobiliza-
dos, para a detenção de 12 
pessoas.  A seleção do Peru 
enfrenta na data Fifa deste 
mês de novembro o Chile e a 
Argentina, pelas eliminatórias 
sul-americanas para a Copa 
do Mundo de 2026. A equipe 
peruana ocupa no momento 
a vice-lanterna das Eliminató-
rias, com apenas seis pontos 
em 10 jogos disputados.

Uma série de homenagem 
estão sendo feitas para o piloto 
de fórmula 1 Ayrton Senna, nos 
30 anos (1/5/1990) que marcou 

o acidente no GP de San Marino, 
em Ímola na Itália, que culminou 
com a morte do piloto.

No domingo (3/11), Lewis 

Carol Solberg e Bár-
bara Seixas irão 
disputar a última 
competição inter-
nacional juntas na 

etapa do Mundial de Vôlei de 
Praia no Rio de Janeiro, neste 
fim de semana. As cariocas 

escolheram as areias de Copa-
cabana para encerrar a parceria 
que as levou aos Jogos Olímpi-
cos de Paris 2024. Desde 2021, 
Carol e Bárbara se destacaram 
no circuito mundial, conquis-
tando a liderança em 2024 e 
vencendo a primeira etapa de 

Elite 16 em Doha, no Catar. 
Apesar de não terem decidido 
se participarão das etapas res-
tantes do Campeonato Brasi-
leiro, ambas confirmaram que 
não estarão no Finals do Cam-
peonato Mundial. A fase final 
da etapa do Mundial de Vôlei 

de Praia será transmitida ao 
vivo pelo sportv neste fim de 
semana.

"Estamos encerrando esse 
ciclo. Eu e a Bárbara decidimos 
seguir caminhos diferentes", 
disse Carol ao ge.

Embora o desempenho nas 
Olimpíadas de Paris 2024 não 
tenha sido o esperado, com 
a dupla sendo eliminada nas 
oitavas de final, o sentimento 
é de gratidão pela parceria de 
quatro anos. "Construímos um 
trabalho muito sólido e par-
ceiro, dentro e fora de quadra", 
destacou Bárbara.

A despedida será em grande 
estilo, em Copacabana, local 
histórico para o vôlei de praia, 
que não recebia uma competi-
ção internacional desde 2017. 
"É como trazer o vôlei de volta 
para casa", afirmou Bárbara.

Carol revelou que planeja 
seguir buscando uma vaga para 
Los Angeles 2028, enquanto 
Bárbara ainda decidirá seus 
próximos passos após um ano 
intenso. "Preciso de um des-
canso e vou encerrar esse ciclo 
com tranquilidade", completou.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Internacional e Fluminense se enfrentam 

nessa sexta-feira (08), às 19h (horário de 
Brasília), no Beira-Rio (Porto Alegre, RS), pelo 
Campeonato Brasileiro .

Galatasaray X Tottenham

“MCLAREM DE AYRTON VOLTA A CENA DEPOIS DE 34 ANOS”Papo de 
BOLEIRO 
POR AMAURY OLIVEIRA

 COLUNA 

Carol e Bárbara anunciam 
fim da parceria em mundial

Futebol do Peru: presidente da federação 
é preso em investigação sobre corrupção

Rebeca Andrade fez his-
tória nas Olimpíadas de 
Paris 2024, tornando-se 

a maior campeã olímpica do 
Brasil. Em um gesto simbólico 
de "devolução" ao esporte, a 
ginasta doou o collant ama-
relo que usou na conquista da 
medalha de prata no individual 
geral para o Museu Olímpico. 
O traje foi desenhado por sua 
colega de equipe, Jade Barbosa. 
Além de Rebeca, outras ginas-
tas também contribuíram com o 
museu. A argelina Kaylia Nemour, 
campeã olímpica nas barras assi-
métricas e primeira ginasta afri-
cana a conquistar uma medalha 
olímpica, também fez a doação. 
A alemã Darja Varfolomeev, ouro 
no individual geral de ginástica 
rítmica, completou as contribui-
ções. Esses artefatos fazem parte 
da coleção de mais de 140 itens 
de ginástica artística do Museu 
Olímpico, que inclui collants de 
grandes nomes do esporte, como 
Simone Biles e Nadia Comaneci, 
fortalecendo ainda mais a impor-
tância histórica da ginástica olím-
pica. A doação de Rebeca simbo-
liza a continuidade de um legado 
olímpico e a celebração de sua 
trajetória inesquecível.

Rebeca 
Andrade doa 
collant usado 
na conquista 
da medalha 

em Paris

A má fase do Real 
Madrid afetou dire-
tamente  Ky l ian 

Mbappé, principal contra-
tação do clube para a tem-
porada. O atacante francês 
foi duramente criticado pelo 
ex-jogador e comentarista 
Jerome Rothen, que apon-
tou Mbappé como o prin-
cipal responsável pela crise 
do time merengue. 
“Há um tempo de adapta-
ção, mas quando você está 
entre os melhores, isso pre-
cisa acontecer rapidamente. 
Estamos em novembro e, no 
momento, ele está regre-
dindo. Ele é responsável. 
Cada vez mais, ele piora seus 
movimentos e a posição de 
camisa 9. Está fazendo o 
oposto do que o jogo exige, 
criando egos no vestiário. Ele 
é um fardo”, afirmou Rothen.
Segundo o comentarista, a 
chegada de Mbappé alterou 
a dinâmica do time, forçando 
outros jogadores a se adap-
tarem a um novo estilo de 
jogo. "O Real Madrid ganhou 
tudo na última temporada 
com um time coletivo, mas 
agora a sensação é que tudo 
desapareceu. A presença de 
Mbappé frustra alguns joga-
dores. Outros mudaram de 
posição ou não jogam mais", 
completou.
Até o momento, Mbappé 
tem 8 gols e 2 assistên-
cias em 15 jogos pelo Real 
Madrid nesta temporada, 
mas ainda busca se adaptar 
ao estilo de jogo do time.

Ex-jogador 
francês faz 
duras críticas 
a Mbappé: 
"Gera egos no 
vestiário, é um 
fardo"

Hamilton (Mercedes) pilotou antes 
do início do GP de interlagos/SP 
a Mclaren que Senna tornou-se 
bicampeão em 1990. Hamilton 
repetiu o gesto do piloto brasileiro 
ao se enrolar na bandeira. O piloto 
inglês falou da emoção em fazer 
essa homenagem para Senna pois 

estava retribuindo todo que tinha 
aprendido com ele ao assistir as 
corridas e as conquistas que Ayr-
ton teve ao longo da sua carreira. 
Hamílton falou: “FOI O MELHOR 
DE TODOS”. Lewis foi ovacionado 
pela torcida presente. 

Na disputa do grande prêmio o 

vencedor foi Max Verstappen 
que saiu da 17ª posição embaixo 
de um diluvio para chegar em 
primeiro. Max poderá ganhar 
o tetracampeonato na próxima 
etapa que será disputada em 
Las Vegas, precisando somar 
mais dois pontos.  

DIA DE JOGO

STJD absolve 
John Textor das 

acusações de 
manipulação 

no Campeonato 
Brasileiro

O sócio majoritário da SAF 
Botafogo, John Textor, 
foi absolvido pelo Supe-

rior Tribunal de Justiça Desportiva 
(STJD) após enfrentar acusações 
de manipulação de resultados no 
Campeonato Brasileiro. O norte-
-americano estava sujeito a uma 
punição de até 800 dias de suspen-
são, mas as denúncias não foram 
comprovadas. O promotor do caso, 
Paulo Emílio, inicialmente alegou 
que Textor omitiu provas sobre as 
acusações de manipulação e, por 
isso, foi denunciado no artigo 220-A 
do Código, que trata da não colabo-
ração com investigações da Justiça 
Desportiva. Após a defesa de Textor, 
o relator Luiz Felipe Bulus votou pela 
absolvição do empresário. O voto 
final do STJD foi pela absolvição de 
Textor, com seis votos favoráveis e 
apenas dois contrários. O artigo 
220-A refere-se a casos em que 
os envolvidos deixam de colabo-
rar com a Justiça Desportiva em 
investigações sobre irregularidades. 


